
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 06 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO DA COPPE/UFRJ,  REALIZADA EM 01 DE JUNHO DE
2004.

Presentes
Membros da Diretoria
Angela Uller, Fernando Alves Rochinha, Marilita Braga
Representantes dos Docentes
Amaranto Lopes Pereira, Paulo Roberto Oliveira, Nestor Zouain Pereira,
Eduardo Fairbairn
Representantes dos Programas
Luiz Pereira Calôba, Regina Burachik, Ronaldo Balassiano, Alberto
Cláudio Habert, Luis Marcelo Marques Tavares, Cláudio Neves, Álvaro
Coutinho, Antônio Fernando Catelli Infantosi, Aquilino Senra Martinez,
Alberto Gabay Canen, Lúcio Guido Tapia, Manuel Ernani de Carvalho
Cruz.
Representantes dos Funcionários Técnicos/Administrativos
Júlio d’Assunção Barros Jr., Manuel Babucar, Izolinda Clemente da
Silva, Denise Cunha Dantas, Eduardo Oliviera.
Representantes dos Alunos
Patrícia Fonseca, Augusto César Getirana
Ausências Justificadas
Martin Schmal, Guilherme Horta Travassos, Marta Vasconcelos

Ata  do dia 04 de maio de 2004 aprovada sem alterações

ORDEM DO DIA

I. HOMOLOGAÇÕES

A Comissão de Ensino e Pesquisa do Conselho Deliberativo, composta
pelos professores Luiz Pereira Calôba (Presidente), Martin Schmal e
Eduardo Fairbairn,  reunida no dia 24 de maio de 2004, aprovou, após
análise, os processos relacionados abaixo, respaldados nos pareceres da
Comissão de Avaliação de Docentes (CAD).

Progressões Horizontais
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1) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. GLAUCO
NERY TARANTO do Programa de Engenharia Elétrica. Categoria:
Adjunto III para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Sandoval Carneiro Júnior - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Milton Brown do Couto Filho - UFF
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ

2) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. ANTONIO
CARLOS FERREIRA do Programa de Engenharia Elétrica. Categoria:
Adjunto II para Adjunto III.
Membro Interno
Prof. Sandoval Carneiro Júnior - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Milton Brown do Couto Filho - UFF
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ

3) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof.
FERNANDO PEREIRA DUDA do Programa de Engenharia Mecânica.
Categorias: Adjunto I para II, Adjunto II para III e Adjunto III para Adjunto
IV.
Membro Interno
Prof. Lavínia Maria Sanábio Alves Borges  - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Luiz Eloy Vaz – Escola Politécnica - UFRJ
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ

4) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. ANTONIO
CARLOS FERNANDES do Programa de Engenharia Oceânica.
Categoria: Adjunto III para Adjunto IV.
Membro Interno
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Prof. Sérgio Hamilton Sphaier  - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Eliane Maria Lopes Carvalho - UFF
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ

5) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. SU JIAN do
Programa de Engenharia Nuclear.   Categoria: Adjunto III para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Antonio Carlos Marques Alvim - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. I Shih Liu – IM/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Amit Bhaya - COPPE/UFRJ

6) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. FELIPE
MAIA GALVÃO FRANÇA do Programa de Engenharia de Sistemas e
Computação. Categoria: Adjunto III para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. Cláudio Thomás Bornstein - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Luiz Satoru Ochi - UFF
Membro da CAD
Prof. Amit Bhaya - COPPE/UFRJ

7) Homologada a composição de Banca Examinadora para
Avaliação do Relatório de Progressão Horizontal do prof. JOSÉ
ANTONIO MARQUES CARRER do Programa de Engenharia Civil.
Categoria: Adjunto III para Adjunto IV.
Membro Interno
Prof. José Claudio de Faria Telles - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Raul Rosas e Silva – PUC/RJ
Membro da CAD
Prof. Nestor Alberto Zouain Pereira  - COPPE/UFRJ

Em votação todas as indicações de bancas para progressão
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horizontal:
Votos a favor - 12
Votos contra - 00
Abstenções – 00
Todas as indicações de bancas foram aprovadas.

Banca de Concurso para Professor Titular

1) Homologada a composição da Banca Examinadora para Concurso
de Professor Titular  do Programa de Engenharia Biomédica, Área de
Ultra-Som em Medicina.
Membros Internos
Titulares
Prof. João Marcos Alcoforado Rebelo– COPPE/UFRJ
Prof. Antonio Giannella Netto  – COPPE/UFRJ
Suplentes
Prof. Moysés Zindeluk  – COPPE/UFRJ
Prof. Antonio Fernando Catelli Infantosi – COPPE/UFRJ
Membros Externos
Titulares
Prof. Giovanni Guido Cerri – Faculdade de Medicina - USP
Prof. José Wilson Magalhães Bassani - UNICAMP
Prof. Júlio César Adamowski - USP
Suplentes
Prof. Eduardo Tavares Costa – UNICAMP
Prof. Francisco Mauad Filho - USP

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 13
Votos contra – 00
Abstenções - 00

2) Homologada a composição da Banca Examinadora para Concurso
de Professor Titular do Programa de Engenharia Mecânica, Área de
Mecânica dos Sólidos e Dinâmica de Sistemas Mecânicos.
Membros Internos
Titulares
Prof. Nestor Zouain Pereira – COPPE/UFRJ
Prof. Álvaro Luis Gayoso de Azeredo Coutinho  – COPPE/UFRJ
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Suplentes
Prof. Moysés Zindeluk  – COPPE/UFRJ
Prof. Ney Roitman – COPPE/UFRJ
Membros Externos
Titulares
Prof. Abimael Fernando Dourado Loula - LNCC
Prof. José Roberto de França Arruda - UNICAMP
Prof. Ney Augusto Dumont – PUC/RJ
Suplentes
Prof. Rubens Sampaio Filho – PUC/RJ
Prof. Celso Pupo Pesce - USP

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 11
Votos contra – 00
Abstenções - 02

3) Homologada a composição da Banca Examinadora para Concurso
de Professor Titular do Programa de Engenharia Oceânica, Área de
Gerenciamento de Projetos Oceânicos.
Membros Internos
Titulares
Prof. Luiz Fernando Loureiro Legey – COPPE/UFRJ
Prof. Renato Machado Cotta  – COPPE/UFRJ
Suplentes
Prof. Nelson Maculan Filho – COPPE/UFRJ
Prof. Luiz Pinguelli Rosa – COPPE/UFRJ
Membros Externos
Titulares
Prof. Luiz Bevilacqua - LNCC
Prof. Paulo Roberto de Souza Mendes – PUC/RJ
Prof. José Augusto Penteado Aranha - USP
Suplentes
Prof. Antonio Galvão Naclerio Novaes - UFSC
Prof. Paulo Eigi Miyagi - USP

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 13
Votos contra – 00
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Abstenções - 00

Inscrições de Candidatos ao Concurso Público de Professor Titular

1) Homologada a inscrição do candidato ao concurso público para
Professor Titular do Programa de Engenharia Biomédica, Área de
Ultra-Som em Medicina:   João Carlos Machado.

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 14
Votos contra – 00
Abstenções - 00

2) Homologada a inscrição do candidato ao concurso público para
Professor Titular do Programa de Engenharia Mecânica, Área de
Mecânica dos Sólidos e Dinâmica de Sistemas Mecânicos:  
Fernando Alves Rochinha.

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 14
Votos contra – 00
Abstenções - 01

3) Homologada a inscrição do candidato ao concurso público para
Professor Titular do Programa de Engenharia Oceânica, Área de
Gerenciamento de Projetos Oceânicos:   Raad Yahya Qassim.

Em votação o parecer da Comissão de Ensino e Pesquisa do CD
Votos favoráveis – 17
Votos contra – 00
Abstenções - 00

Todas as inscrições e bancas foram homologadas por esse Conselho.

II. SOLICITAÇÃO DE PERMANÊNCIA DE PROFESSOR
APOSENTADO
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Prof. Aquilino -  pediu ao prof. Calôba que relatasse o parecer da
Comissão de Ensino e Pesquisa do CD sobre a solicitação de
permanência do professor  aposentado Luiz Carlos Martins do Programa
de Engenharia Mecânica.

A Comissão de Ensino e Pesquisa do Conselho Deliberativo, composta
pelos professores Luiz Pereira Calôba (Presidente), Martin Schmal e
Eduardo Fairbairn,  reunida no dia 24 de maio de 2004, aprovou, após
análise, o processo relacionado abaixo, respaldados no parecer da
Comissão de Permanência de Professores Aposentados. A Comissão
também avaliou essa proposta baseada no “Procedimento que
Regulamenta a Permanência de Professores Aposentados na COPPE”,
aprovada recentemente por esse Conselho.

Prof. Aquilino colocou em votação o parecer da Comissão de E & P.
Votos favoráveis – 17
Votos contra – 00
Abstenções – 00

Aprovada a permanência na COPPE do professor aposentado Luiz
Carlos Martins.

III. PLANO DE SAÚDE

Prof. Aquilino – disse que recebeu um requerimento dos representantes
dos funcionários técnicos/administrativos para incluir um item sobre
“Plano de Saúde” . Justificou a inclusão desse item pelo fato de que
há uma grande aflição com relação aos aumentos abusivos de um
plano que abrange a mais ou menos 80 (oitenta) funcionários técnicos,
administrativos e docentes. Apesar de ser uma questão de ordem
administrativa, resolveu aceitar o requerimento com a idéia de levantar
alguma discussão sobre o problema sem, no entanto, levar a qualquer
deliberação. Solicitou, então,  que o Sr. Júlio e Sra. Denise Dantas
fizessem um breve relato sobre a situação.

Sr. Júlio – comentou que o prof. Nestor,  que faz parte de uma
Comissão do Grupo de Associados da Golden Cross, tendo participado
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de várias reuniões, seria a pessoa mais adequada para falar sobre as
deliberações das reuniões entre os associados.

Prof. Nestor – explicou que é um grupo “histórico” de professores,
técnicos e administrativos da COPPE que participavam de um plano
coletivo de saúde da Golden Cross,  que está vigente há mais de vinte
anos; no início a COPPE pagava a metade do valor (acabou há mais de
quinze anos); 

Oitenta funcionários, que dependem desse plano, continuaram a pagar o
plano individualmente e, surpreendidos com um aumento de 40%, que
atingiu fortemente a todos, começou a preocupar-se com  o presente e o
futuro. O contrato que se tem é sempre favorável a Golden e nenhuma
garantia para os associados. 

Foi feita, inicialmente, uma negociação, através dos canais
competentes, com o apoio da Diretoria da COPPE,  com uma gerente de
contas da Golden Cross,  para não termos o aumento de 16%.  Não
houve resultado e pouco se tem avançado.  É um plano fechado, e a
Golden não permite a inscrição de novos membros; praticamente é
constituído por professores aposentados, com muita idade e qualquer
alteração será levada como contrato novo. 

O governo só limita os aumentos para planos individuais e, atualmente,
com esse processo no qual as operadores oferecem a opção de 
adequação,  caso não haja a opção da maioria em mudar,
continuará o contrato vigente. Em resumo vê que é um problema
gravíssimo, pelo seu isolamento.  Concorda que não é um assunto
para esse Conselho, mas quer utilizar todos os mecanismos de
propaganda para pressionar a Golden Cross. 

Profa. Angela – comentou que, por fazer parte desse grupo, se sente
pessoalmente envolvida e que a primeira providência tomada foi
consultar a Agência Nacional de Saúde Complementar onde foi
informada que,  infelizmente,  é um acordo contratual entre a Golden
Cross e a COPPE e que não é passível de interveniência dessa
Agência. 

Hoje o contrato não é bom, é baseado no grau de sinistralidade.  No
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seu ponto de vista, acha que mobilizar a opinião pública, através de
qualquer tipo de denúncia, não trará nenhum resultado/benefício; a
única maneira é aguardar as mudanças das regras; talvez se
houvesse uma outra negociação, incluindo pessoas mais novas,
diminuindo o perfil de idade do plano,  poderia surtir outro efeito. Existe
uma possibilidade da Universidade colocar uma contra-partida  formando
um plano coletivo. Acha mais viável a saída coletiva e não apenas de
um grupo. 

Sra. Denise Dantas – explicou que como esse assunto sempre aparece
em várias instâncias dessa Universidade, e pela
importância/relevância dos Plano de Saúde atualmente para a
comunidade, pois não podemos contar com o SUS, e para não ficarmos
reféns dessas agências, os representantes trouxeram esse item para
ser discutido no CD para verificar a possibilidade de uma atuação
conjunta. 

Prof. Infantosi – quer saber como a COPPE pode complementar os
planos e quais são os caminhos institucionais para buscar uma
solução. E, finalmente, quer saber qual o objetivo dessa discussão.

Profa. Marilita – acrescentou algumas informações ao que o prof.
Nestor falou:  a Gerência de Recursos Humanos da COPPE tem
acompanhado os aumentos, conseguido fazer negociações
periódicas; agora está numa encruzilhada; colocou um advogado para
fazer o acompanhamento desde o primeiro momento em que foi formada a
Comissão; o advogado tem sido bastante cauteloso para no momento
não enfrentar uma questão jurídica; esse plano não está operando
formalmente, ele tem problemas, pois os aposentados não foram
desligados e a Golden Cross fez vista grossa, pois as ações que
vieram a ser escolhidas poderiam prejudicar os associados; o plano não 
permite adesão de novas pessoas, está fechado na sua estrutura; há a
possibilidade de migrar para outros planos, mas exige-se carência (tem
um conjunto de pessoas com problemas de saúde);  para qualquer uma
dessas questões precisa-se da totalidade dessas pessoas; para
adequação precisa-se de um percentual; nem todos aparecem nas
reuniões e a participação total é importantíssima para tomada de
decisão.

Página 9



Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

Prof. Cláudio Neves – perguntou se juridicamente é a COPPE quem
está tomando providências?  A existência de uma associação é
viável?  Preocupa-se com alunos estrangeiros e de outros estados que
estão descobertos de qualquer assistência médica. Eles  poderiam
ser incluídos?

Prof. Marilita – respondeu que inicialmente um grupo de quatro
professores verificou a gravidade futura e solicitou o apoio da Diretoria.

Prof. Rochinha – comentou que a CAURJ está formulando uma
proposta para “planos temporários” para cobrir alunos estrangeiros e
de outros estados.

Sr. Eduardo – “desde de fevereiro de 2004 faço parte de um grupo de
trabalho que tem a finalidade de implementar uma política de saúde do
trabalhador na UFRJ. Na condição de coordenador do Subgrupo de
Assistência, estamos realizando uma série de levantamentos e, um
deles, refere-se ao cenário atual dos planos de saúde na UFRJ (tabela
em anexo). Uma outra ação que está sendo tomada é a
proposição ao CSCE da UFRJ de que a UFRJ passe a patrocinar a
CAURJ, fornecendo infra-estrutura necessária e tornado-a um plano
oficial da UFRJ. Em paralelo, também foi entregue à PR-4 um estudo
(anexo) para inclusão no orçamento de 2005, do montante necessário
para contra-partida do Governo Federal e os custos dos planos a serem
adotados na UFRJ, com base no perfil do pessoal ativo, inativo e seus
dependentes”. 

Prof. Nassi – sugeriu uma solução coletiva.

Prof. Calôba – comentou que com o problema da adequação
devemos chegar a uma rápida solução. Na sua opinião a CAURJ
deveria fazer uma proposta objetiva.

Prof. Nestor – se sente à vontade em colocar sua posição, pois não
está insensível as mazelas dos dependentes do SUS.

Prof. Aquilino – comentou que não há uma insensibilidade, não há
sentido de desqualificar, no entanto, é necessário saber de qual forma
podemos resolver o assunto, verificando na realidade o que efetivamente
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se poderia propor ou realizar. Sua sugestão é ter um pacote de planos
que se coloque no mercado para termos opção de escolha e, cabe ao
CD,  discutir e repassar o assunto. Pediu que os representantes repassem
aos Programas a proposta do Sr. Eduardo

Prof. Infantosi – perguntou se essa será uma discussão sob o ponto
de vista institucional e se há necessidade de ampliar a discussão; não
quer dar lição, sua preocupação é apenas de  como será feita a
colaboração. Citou como exemplos a CAURJ e a AACT.

Prof. Calôba – questão de ordem – com relação a questão que
foi levantada sobre a pertinência desse assunto ser discutido ou não na
reunião do Conselho Deliberativo, sendo o Conselho superior  da
COPPE, interpreta que esse assunto é institucional, pois a Golden Cross
trata-o dessa maneira e, portanto, cabe discuti-lo nessa instância.

Prof. Aquilino – recomendou mais uma vez que os representantes levem
esse assunto aos seus Colegiados.

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 11:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo
Ata aprovada em 06/07/2004.

Início – 9:15
Término – 11:30
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